

**Título:** La Verdad Importa  
**Escritura :** 1 Timoteo 4: 1-5  
**Serie :** Las Epístolas Pastorales

1. Introducción –

- a. Desde la caída del hombre y de la creación, ha habido una dura batalla por la verdad.
  - i. Dios llama al hombre a adherirse a Su Palabra (el epítome de la verdad) y Satanás trata de atraer a la humanidad a seguir sus mentiras.
  - ii. El enemigo de nuestras almas pervierte la verdad de Dios (como lo hizo en Génesis con Eva) e inventa todo tipo de mentiras con el expreso propósito de destruir vidas hoy y almas por la eternidad.
    1. Nuestro Señor Jesús, al reprender el mal de los fariseos, describió a Satanás de la siguiente manera: **Juan 8:44** Vosotros sois de vuestro padre el diablo, y los deseos de vuestro padre queréis hacer. Él ha sido homicida desde el principio, y no ha permanecido en la verdad, porque no hay verdad en él. Cuando habla mentira, de suyo habla; porque es mentiroso, y padre de mentira.
  - iii. Estas mentiras, estas desviaciones de la fe, no son nada nuevo y en nuestro pasaje de hoy, el apóstol advierte a Timoteo que a medida que continuamos en el camino hacia la consumación de todas las cosas, tal engaño abundará.
    1. En nuestro pasaje, aprendemos que los falsos maestros apóstatas eran un problema cada vez mayor dentro de la iglesia de Éfeso. Pablo le recuerda a Timoteo que Dios lo había llamado a combatir estas falsedades con la predicación de la verdad. Se nos recuerda a nosotros de lo mismo.
      - a. Entonces, amados, las líneas de batalla están marcadas. Aunque no siempre es popular en nuestros días de tolerancia y "amor," existe un mandato bíblico para tratar directamente y firmemente con la enseñanza falsa.

2. Versículo 1 – Pero el Espíritu dice claramente que en los postreros tiempos algunos apostatarán de la fe, escuchando a espíritus engañadores y a doctrinas de demonios;
- a. **Pero el Espíritu dice claramente** –
- i. En la primera parte del versículo 2 encontramos una dinámica increíble. Nos encontramos con el Espíritu de Dios hablando por su propia autoridad. Mucho se ha dicho sobre la doctrina de la Trinidad. Aquellos que niegan esta doctrina central quieren relegar el espíritu de Dios a algún tipo de fuerza impersonal. Sin embargo, una lectura honesta de la Biblia no nos permitirá hacer esto. El Espíritu de Dios (la tercera persona de la Trinidad) siempre se demuestra como un ser vivo que habla y se mueve con Su propia autoridad. Aquí vemos que el Espíritu Santo habla claramente.
  - ii. Y, ¿Cuál es su mensaje? ¡El mensaje del Espíritu es una advertencia (para nosotros)! El Espíritu advierte a la iglesia que en los últimos días (los días que comenzaron en la era de la iglesia y que culminaron con el segundo advenimiento de Cristo) la apostasía aumentaría.
    1. La apostasía es, por lo tanto, predecible e inevitable.
  - iii. Sin embargo, en medio de esta advertencia, vemos el gran cuidado que Dios tiene por su iglesia en que Él mismo habla y nos da advertencia.
    1. Cristo quiere que su iglesia esté preparada.
- b. **...posteriores tiempos** – El primer advenimiento de Cristo marcó el comienzo de los últimos tiempos.
- i. Desde la primera venida de nuestro Señor hasta su regreso, durante toda esta era de la iglesia, la apostasía ocurrirá y se intensificará.
    1. Jesús declaró: **Mateo 24:12** y por haberse multiplicado la maldad, el amor de muchos se enfriará.
- c. **...algunos apostatarán de la fe** –
- i. El Espíritu de Dios advierte a la iglesia que habrá quienes, como Judas Iscariote, Demás y aquellos a quienes se advierte a menudo en Hebreos 6, que abandonaran la fe.
  - ii. **...apostatarán** – *aphistēmi* ( af-is'-tay-mee ) – que significa "apartarse de", "retirarse de la posición originalmente ocupada en otro lugar" o "desertar, retirarse de uno"

1. El sentido espiritual de la palabra se refiere a aquellos que vienen muy cerca de la verdad que salva, pero la dejan.
  2. **Lucas 8:13** Los de sobre la piedra son los que habiendo oído, reciben la palabra con gozo; pero éstos no tienen raíces; creen por algún tiempo, y en el tiempo de la prueba se apartan.
    - a. Es cierto que algunas personas cambiarán su rostro del gozo eterno para elegir el infierno.
  3. Por lo tanto, Amado, un apóstata no es alguien que lucha por creer, sino alguien que voluntariamente abandona la fe bíblica que alguna vez había profesado. Un apóstata es un rechazador de la fe y, por lo tanto, un rechazador de Cristo.
- d. ...**escuchando a espíritus engañosos** –
- i. La apostasía es generada por los demonios.
    1. Es cierto que los hombres a menudo hablan de cosas espirituales, pero no todas las personas que lo hacen hablan en nombre de Dios. Muchas veces, encontramos al enemigo de nuestras almas hablando través de ellos para engañar.
  - ii. ...**escuchando** – significa asentir ha algo
    1. Los apóstatas se aferran continuamente a la enseñanza demoníaca. Entienden los hechos del evangelio y se identifican externamente con el Cristo de las Escrituras. Sin embargo, debido a que sus corazones no pertenecen al Señor, están desprotegidos y sin instrucción.
- e. ... **y a doctrinas de demonios** – la doctrina es de origen satánico
- i. Es seductor: más fácil, más divertido, más apetecible de creer.
3. Versos 2 – por la hipocresía de mentirosos que, teniendo cauterizada la conciencia –
- a. La enseñanza demoníaca es presentada por agentes humanos.
    - i. Estos pueden ser líderes religiosos que parecen exteriormente buenos y devotos. Pueden que usen una máscara de la religión y usen una máscara de piedad, sin embargo, no sirven a Dios. Son venenosos para el cuerpo de Cristo.
    - ii. Estos maestros no están gravados por una noción de piedad o rectitud. Sus **conciencias están cauterizadas**.

1. Las conciencias de los falsos maestros han sido tan ignoradas y mal informadas que se han vuelto como una cicatriz quemada sin sentido.
4. Los versículos 3A – prohibirán casarse, y mandarán abstenerse de alimentos...
    - a. Cualquier enseñanza contraria a la Escritura puede ser un punto de entrada de la enseñanza demoníaca.
      - i. Satanás es sutil y busca establecerse en un territorio más fácil en nosotros. En Éfeso, había falsas enseñanzas sobre que comida se podía comer y que si se debía permitir o no el matrimonio.
        1. Satanás y sus agentes querían convertir estas cuestiones menores en problemas salvíficos. Miramos otra vez el intento de ganar el cielo con las cosas que hacemos y no de recibir la salvación por la gracia de Dios. Había un énfasis en el externalismo.
      - ii. La Escritura enseña que los hombres son completos en Cristo y no necesitan practicar negación de sí mismos para ganar la salvación del pecado y ganar la rectitud delante de Dios. Cualquier enseñanza que reemplace la confianza en Dios y su gracia es un pecado grave.
  5. Versículos 3b y 4 – ...que Dios creó para que con acción de gracias participasen de ellos los creyentes y los que han conocido la verdad. (4) Porque todo lo que Dios creó es bueno, y nada es de desecharse, si se toma con acción de gracias;
    - a. **...que Dios creó para que con acción de gracias participasen de ellos los creyentes y los que han conocido la verdad. (4) Porque todo lo que Dios creó es bueno –**
      - i. El error fundamental de tal enseñanza apóstata es que rechaza la revelación divina. Toda enseñanza falsa es una negación de la Palabra de Dios. Dios creó el matrimonio y la comida y pronunció estas cosas buenas en el libro de Génesis.
      - ii. Dios hizo el matrimonio y la comida por la misma razón que hizo todo lo demás – para dar alegría al hombre y glorificarse a sí mismo.
      - iii. Los que creen y conocen la verdad (los verdaderos hijos de Dios) serán los que deben estar agradecidos por sus

provisiones. Negarles a ellos disfrutar de la bendición de Dios sería negarle a Dios el derecho a ser glorificado.

- b. ...y **nada es de desecharse** –
  - i. Las leyes dietéticas del antiguo testamento estaban destinadas a aislar a Israel (el pueblo de Dios) de los incrédulos que los contaminarían. En Cristo no hay judío ni griego. Cristo le dijo a Pedro que matara y comiera.
    - 1. Las leyes dietéticas están abolidas en Cristo.
- 6. Versículos 5 – porque por la palabra de Dios y por la oración es santificado.
  - a. Las bendiciones de Dios son santificadas por los creyentes en su oración de gratitud y por la palabra de Dios en Génesis.
    - i. **Génesis 1:31** Y vio Dios todo lo que había hecho, y he aquí que era bueno en gran manera...
- 7. Bendición –
  - a. **Jeremías 23:16** Así ha dicho Jehová de los ejércitos: No escuchéis las palabras de los profetas que os profetizan; os alimentan con vanas esperanzas; hablan visión de su propio corazón, no de la boca de Jehová.

## **Lectura Pública de las Escrituras**

### **2 Juan 1:7-11**